



Carlos Edmund y la ministra Carolina Arredondo.

## Cajas contienen 17 cráneos y cerca de 600 fragmentos óseos Noruega devuelve restos sacados de Isla de Pascua en los años 50

MATEO POMMIEZ

**E**ran los años 50 cuando, desde la Isla de Pascua, fueron extraídos 5.600 objetos arqueológicos, entre ellos osamentas, para la investigación de el afamado antropólogo noruego Thor Heyerdahl. Estas piezas fueron exhibidas durante décadas en el Museo Kon-Tiki de Oslo en Noruega. Sin embargo, estos vestigios comienzan a regresar poco a poco a Chile.

Este viernes, después de casi 70 años, fueron repatriadas once cajas que contienen 17 cráneos y cerca de 600 fragmentos óseos y restos ance-

trales Rapa Nui Ivi Tupuna. Se espera que para este sábado los restos humanos finalicen su repatriación con su llegada a la Isla.

“Toda la isla los está esperando. Vamos a recorrer toda la costa, abrir un curanto para convocar a los espíritus y que sepan que están de vuelta sus abuelos y jefes. Ahí cantaremos juntos”, contó Carlos Edmunds, presidente del Te Mau Hatuo Rapa Nui - Consejo de Ancianos.

Tras su recibimiento en Isla de Pascua, se espera que los restos estos ancestrales sean trasladados al Museo Antropológico Padre Sebastián Englert para allí ser resguardados.

Además de Edmunds, también participó una delegación del pueblo rapanui, que viajó a Noruega para recuperar a sus ancestros, representantes del Museo Kon-Tiki y autoridades nacionales. Durante la ceremonia, se exhibieron además dos piezas arqueológicas rapanui donadas recientemente desde Inglaterra.

“Esto no es un esfuerzo aislado. Estos bienes no sólo representan objetos materiales; son un patrimonio de profundo valor simbólico, espiritual y cultural para todas las comunidades”, señaló Carolina Arredondo, ministra de las Culturas.